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高校生との「まちづくり座談会」概要 

（匝瑳市と高校生の意見交換会） 

 

テーマ： 

・普段の生活や、通学途中で気付いた、市の良い点・悪い点（市に足らない

もの・有ったら良いもの） 

・高校生活をもっと楽しくするために、市にしてほしいこと 

 

１ 日 時  平成２９年１１月１３日（月）１５時５５分～１７時 

２ 場 所  市役所 市長公室 

３ 参加者  千葉県立匝瑳高等学校生徒及び敬愛大学八日市場高等学校生徒 

       ９人 

４ 市職員  市長 秘書課長 企画課長 都市整備課長 環境生活課長 建設

課長 

５ 概 要 

 （１）開会 

 （２）市長あいさつ 

 （３）自己紹介 

（４）座談会（意見交換会） 

（５）市長御礼あいさつ 

（６）閉会 

６ 座談会の概要  

進行 

 意見交換会に入ることとする。意見を発表する順番はこちらからの指名とさせ

ていただく。 

 最初に匝瑳高校の宇井さんにお願いする。 

匝瑳高校・宇井（※敬称略。以下同じ） 

 八日市場駅から多古方面に向かう早朝６時台のバスと電車との接続が悪い。 

通学に利用する電車との接続が良くなるように、バスの本数を増やしてほしい。 
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市長 

 バスの便は年々少なくなってきている。バスの運行が無くなると交通弱者であ

る学生、高齢者、運転免許証を持っていない人は困るので、市からはバス会社に

対して運行の継続をお願いしている。日常生活や通勤などで利用する人たちの都

合も勘案して、一番いい時間帯での運行をバス会社が考えてくれるだろうから、

時間帯については協議してもらえるように要望する。現状では、本数を増やすの

は難しく、ある程度我慢してもらわなければならないと考える。 

進行 

 次に敬愛大学八日市場高校の小林さん。 

敬愛大学八日市場高校・小林 

 下校時、八日市場駅前で、知らない人から大声で呼ばれるという迷惑行為があ

る。ストーカー行為もあるようだ。安心安全を考えるなら、警察の巡回をお願い

したい。また、駅前の交番を機能している状態にしてもらえるよう市から警察に

伝えてもらいたい。 

進行 

 続いて敬愛大学八日市場高校の黒川さん。 

敬愛大学八日市場高校・黒川 

 駅前の喫煙スペースは、周りを歩いている人が煙を吸うと害になるので、しっ

かり隔離された喫煙所を作った方が良いのではないか。 

市長 

 駅前の交番に警察官の常駐を依頼しているが、人的問題から常駐はできないと

いうことである。駅は街の顔。顔を汚さないように努力していかなければいけな

い。ストーカー行為があったということなので心配なことである。防犯協会によ

る防犯パトロールの強化を依頼し、警察へも危ない行為があったということを伝

える。治安対策は市一丸となって取り組んでいく。 

 喫煙所は、トイレ近くにあったものを人通りが多いので東側へ移設した経緯が

あるが隔離施設ではない。今回の意見を検討し、施設管理者のＪＲへ依頼したい。

喫煙者の理解を深めながら、受動喫煙対策に、力を入れていきたい。 

進行 

 次に匝瑳高校の實川さんにお願いする。 
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匝瑳高校・實川 

 道路舗装についてお願いしたい。匝瑳高校と八日市場駅の間の道は、凸凹な部

分が多く、つまずきかけている人を見かける。また、自分は自転車通学をしてい

るが、狭い道や路肩が凸凹の道が多く、車とすれ違う時に何度か危ない思いをし

た。少しずつでいいので、道路の舗装をきれいにしていってほしい。 

市長 

 国道、県道で道路状態が悪いということであれば、意見を頂戴して、市から県

土木事務所へ修繕の要望をする。市道は、建設課を中心に道路パトロールを行っ

ているが、取りこぼしもあると思うので、どんどん意見を言ってほしい。道路状

態が悪いことで事故が起こってはならないので、努力する。市としては、道路な

どについては、地区区長を通して陳情・要望をしていただくとよいが、学校を通

じてでもよい。遠慮なく言ってもらいたい。 

進行  

次に、匝瑳高校の嶋田さん、続いて敬愛大学八日市場高校の石田さんにお願い

する。 

匝瑳高校・嶋田 

 私の意見は、街灯についてのこと。放課後部活動を終えて下校するころは日が

暮れて暗くなっている。匝瑳高校では制服での登下校となっていて、冬服は黒い

学生服なので暗闇と混じって見えにくく、車と接触しそうな危ないと思うシーン

を何度か見たことがある。街灯はかなりの数があるが、光を強くしてもらいたい。 

敬愛大学八日市場高校・石田 

 街灯の設置状況について伺いたい。昨年の意見交換会で、街灯の設置をしてい

るとのことだったが、実際どこに設置をしているのか。また、国道沿いは明るい

のだが、奥の道など狭いところに入るととても暗く、１本もないところもある。

特に駅より南側になるにつれて街灯が少なくなるが、その辺りのことを伺いたい。 

市長 

 通学路などの暗いところに、防犯灯がまだまだ足らないということだろうと思

う。市としては一生懸命やっているつもりだが、なかなか気が付かないところも

あるかもしれない。防犯灯も区長さんを通じて陳情していただいた方が動きやす

いが、陳情が来るまで待っているわけではなく、防犯協会とともに回って必要だ
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と思われる箇所に防犯灯を付けるようにしている。設置基準があるのでその基準

に合致したところであれば増設もしやすいが、皆さんが、危ないとか、もっと明

るい方が良いということであれば、学校を通じて申し出ていただけるとありがた

い。 

 設置基準については課長からお伝えする。 

環境生活課長 

 市内には昨年度末で４６３２灯の防犯灯がある。すべてがＬＥＤとなっている。

明るさは、６.５ワットを標準で付けている。電気料金は１灯あたり年間１５００

円くらい。１０ワットを超えると電気料金はずっと高くなるので、必要最小限の

明るさとしている。毎年５０箇所くらい増設しているが、都市計画法上の用途地

域いわゆる街中は５０ｍ間隔、その他は８０ｍ間隔で設置するというルールがあ

る。しかし、曲がり角やカーブ、防犯上どうしても必要だというところには、我々

が夕方その場所へ行き、実際どのような状況かを確認して、必要だと判断できれ

ば設置している。２年ほど前だったか、高校生から手紙をいただき、県道、市道

に防犯灯を設置したこともある。昨年も今回と同じような意見をいただいて、設

置要望箇所を見に行ったのだが、すでに基準の間隔で設置がされており、その他

に、間に設置するという事情もなかったので設置していない。 

暗いというところがあれば実際に現場を見て、必要であれば設置していきたい

と考えている。 

市長 

 暗いという場所や地区が分かっていれば、あとで確認に行く。 

敬愛大学八日市場高校・石田 

 実際歩いてみたのだが、「しまむら」の裏が暗い。それと、みどり平や野田、

栄が暗い。 

進行 

 続いて敬愛大学八日市場高校の伊東さんにお願いする。 

敬愛大学八日市場高校・伊東 

 敬愛大学八日市場高校の近くの商店街の道路に、横断歩道はあるが信号機が無

い所がある。朝夕の登下校の際なかなか車が止まってくれないため、生徒だけで

なく一般市民も困っているので、信号機の設置を考えてほしい。 
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市長 

 場所は、どのあたりか。 

敬愛大学八日市場高校・伊東 

 図書館に近いところ。 

（「荒井さんの前ではないか」の声） 

市長 

 信号は県公安委員会で設置をする。設置の条件に合えば、市から公安委員会へ

適宜要望を行っている。信号機設置の基準があって、交差点の事故や危険度の状

況、また交通量の問題もあるので、公安委員会で定期的にチェックしているよう

だが、指摘の場所は、状況からすると、要望をしても信号機設置は難しいと思わ

れる。そうなると通学路を変えるということも必要となってくるかもしれない。

機会があれば公安委員会へ要望したい。 

環境生活課長 

 信号機の設置はハードルが高い。信号機設置を個人申請するのはかなり難しく、

ほとんど可能性はないと思う。 

通学路の変更もできないということであれば、交通事情、通学路の様子、どう

しても必要だというような内容の申請を、学校長名で出してもらえるような働き

かけを生徒会で行うのも一つの手法。どうしても信号機が必要だということであ

れば、そのように進めて環境生活課または警察へ直接提出してみてはどうか。何

かあれば相談していただきたい。 

進行 

市の広報紙に、横断歩道で歩行者が待っている場合は、車は止まろうというよ

うな内容を掲載しようと思う。 

次に、匝瑳高校の早川さんにお願いする。 

匝瑳高校・早川 

害虫駆除についての意見である。匝瑳高校は校舎の周りに木が多く、ハチや毛

虫などの害虫がとても多い。スズメバチが教室に入ってきて、授業が中断された

こともある。また、グラウンドの周りの木に毛虫が多く、６月の競技大会で生徒

が被害に遭うということをたびたび聞く。 

毎年６、７月あたりに市で駆除していただいていると聞いているが、時期を少
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し早めてもらえないだろうか。 

市長 

市では、害虫に関してはハチに対する苦情が一番多い。ハチとか毛虫というの

は、本来なら巣などがある所の管理者や所有者に環境整備してもらうもの。市と

しては、巣がある等の苦情があった場合、その場所の所有者が明らかなときは、

その人に駆除してくれるように依頼する体制をとっている。自分で対処できない

ということであれば、駆除業者の紹介も行っている。 

また、毛虫の駆除については、実施しているとすれば学校で行っているのでは

ないかと思うが、市が環境整備をしなければならない所であれば市で行う。先生

方に相談してもらい、市で手伝えることがあれば手伝わせていただくので、申し

出てもらいたい。おそらく今まで市で毛虫の駆除を行ったことはないと思うが、

調べることとする。 

進行 

最後に匝瑳高校の菅谷さんにお願いする。 

匝瑳高校・菅谷 

 学校付近への車の駐車スペースの確保について要望する。雨の日や電車が運休

となった場合、車で登校する人が増えるのだが、学校の坂下でほかの車の走行を

妨げてしまい、地域の人にも迷惑をかけてしまっているということを聞くので、

車の駐車スペースを確保できたらいいと思う。 

市長 

 市の考えとしては、路上駐車が多くて、商店街、繁華街などの交通の支障をき

たすという場合には駐車場は必要だが、「登下校での車利用のため」という理由で

は、駐車場をつくるのは難しい。 

 電車の運休で家族に送ってもらわなければならないという状態は致し方が無い

と思うが、我々の年代からすると、徒歩や自転車で通学すればいいのにと思う場

面が多々ある。生徒の皆さんも雨が降ったからとか寝坊したからとかで家族にお

願いするのではなく、自立心を高めるためにもなるべく車を使わないで登校する

ように考えてもいいのかなという思いを、怒られるかもしれないが、私は持って

いる。 

それは別において、意見としては伺うが、匝瑳高校の近所への駐車場整備は市
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としては難しいと思っている。 

進行 

 全員からご意見をいただいたが、せっかくの機会なので、他に意見を述べたい

方がいればお願いする。 

敬愛大学八日市場高校・小林 

 今年は台風が多く、警報が出ても自宅待機にならず、歩いて来る生徒が多かっ

たり、車で来なければならなかったりすることもあったが、道路が冠水している

ため、行こうにも行けないところがある。学校前の道路は昨年事情を聞いている

ので仕方ないとしても、そこから離れた場所の通学路に水が溜まってしまうとこ

ろは改善してほしい。 

市長 

 弊害があると思うので、これからも引き続いて注視して検討する。 

建設課長 

 最近の雨は集中的に降り、水量が多くなるのと併せて土砂の流出があり、学校

東側の市道を流れてきたものが、交差点で溜まる状況が見受けられる。水や土砂

を抑えるのは難しいが、溜まったものは早急に撤去して、排水の流れを良くする

ような対処をしている。また、道路の冠水は、大半が集中豪雨で一時的に起こり、

雨がやむと引いていくというものであるので、状況を見ながら対処していきたい。 

進行 

 まだまだ皆さんからの意見を伺いたいところだが、以上をもって意見交換会を

終了とする。 

 

以上 


